



ADVIERTE CONSULTORÍA DEBILIDAD DE LAS FINANZAS AL FINAL DEL SEXENIO

‘Dejarán la economía sostenida con alfileres a nuevo gobierno’

Urgen cambios. Próximo presidente debe empezar con una reforma hacendaria para reacomodar el gasto, alertó especialista financiero

EMANUEL MENDOZA CANCINO

El próximo presidente o presidenta de la República recibirá una economía sostenida con alfileres, una verdadera “papa caliente” sin recursos económicos para enfrenar los retos del país o dar continuidad a lo planteado por el gobierno saliente, consideró el grupo Consultores Internacionales (CISC).

Y es que de acuerdo a lo planteado en el proyecto de Paquete Económico 2024, no habrá recursos suficientes para enfrenar todo el gasto social y los proyectos insignia del gobierno, señaló Julio Alejandro Millán, presidente de CISC.

Acusó que el presupuesto previsto dejará muy débiles las finanzas públicas ya que la principal meta es el gasto social en pensiones y becas, donde están destinando 2 billones de pesos a ese rubro y una gran parte a discreción en los proyectos bandera de este gobierno que no están dejando ingresos todavía como son el Tren Maya, la Refinería y el Aeropuerto Felipe Ángeles.

El gobierno plantea un presupuesto de 9 billones de pesos con ingresos de 7.3 billones, por lo que 1.7 billones se proyecta serán de deuda pública, lo que ha sido criticado por los economistas.

Al respecto, Millán comparó la situación de las finanzas públicas actuales a las de hace 30 años en 1994, cuando se originó aquel famoso “Error de diciembre”, donde en el cambio de poder presidencial hubo una crisis económica muy fuerte.

“Hoy de no tomarse cartas en el asunto”, la historia puede repetirse con el siguiente gobierno que reciba las finanzas “sostenidas con



RELOCALIZACIÓN. Reforma hacendaria debe dar certeza a nuevos inversores en el país, dijo.

alfileres”, estimó. “La economía (en 1994) se dijo en aquel periodo que estaba pegada con alfileres... y quien se los quitó detonó una crisis sin precedentes, es probable que tengamos algún periodo similar o muy complicado en materia económica de inicio de la próxima administración”, insistió.

Esto en alusión al cambio de gobierno cuando Carlos Salinas de Gortari salió de la presidencia y entregó el poder a Ernesto Zedillo quien al hacer ajustes económicos generó una devaluación de la moneda sin precedentes, donde el llamado error de diciembre dejó a miles con la pérdida de sus hipotecas por tasas impagables y se registraron créditos automotrices por las nubes que no pudieron solventar finalmente muchos consumidores.

Por eso urgió a que quien quede de presidente a empezar con una gran reforma hacendaria, que no es lo mismo que fiscal,

La economía (en 1994) se dijo en aquel periodo que estaba pegada con alfileres... y quien se los quitó detonó una crisis sin precedentes, es probable que tengamos algún periodo similar”

JULIO ALEJANDRO MILLÁN

Presidente de la CISC

tiene que ser hacendaria para reacomodar el gasto. “Estamos convencidos de que este país requiere una reforma hacendaria, no una reforma fiscal, urge convocar a todas las fuerzas del país para ajustar la parte hacendaria y que no termine como siempre en una ley política”.

Indicó que estamos en un momento de oportunidad si lo aprovechamos con la llegada de grandes empresas con la relocalización, pero esas nuevas inversiones también necesitan mejores leyes y una gran certeza jurídica que les puede brindar una reforma hacendaria moderna.

Millán, también representante de la Alianza Latinoamérica de Consultores Económicos (Laeca), puntualizó que no quieren bajar el ritmo del gasto social a pesar de que no hay los recursos necesarios y prefieren endeudar al país, porque es un tema político-electoral, ya que viene la elección presidencial.

Reconoció que la Secretaría de Hacienda se ha puesto a trabajar logrando una recaudación récord a pesar de la pandemia y de las duras condiciones económicas que existen actualmente.

Millán puntualizó que estamos en un punto en que nos endeudamos o recortamos el gasto, porque para el próximo año no habrá recursos suficientes, pero también alertó que es un mal momento para endeudarse porque el costo de la deuda es muy caro debido a las altas tasas de interés en todo el mundo.

“Nunca es un dato bueno aumentar la deuda para financiar el gasto corriente o el gasto social”, aseveró.

0.7%

Estiman el déficit para el presupuesto en 2024